
PV réunion asbl réseau crie du 21/06 14h - 16h30 
Présent.e.s 
Gatien, Catherine, Christophe, Zita, Aurore, Valérie, Magali, Christian, Anne-K, Evelyne 
MarieOdile 
 
Excusé.e.s : Anne-Laurence (avec du retard ;-) 

Ordre du jour : 
 

Petits messages de la cellule ere rw 

 

• paiement : galère ça traîne / solution relativement efficace : aller chez le médiateur rw 
/ il semble que ça accélère peu un les choses !  

• Les dossiers passés par le médiateur sont visiblement débloqués. 

• appel à projet école du dehors : Evelyne ne peut vraiment rien dire car le gw dira lui 
même qui sont les gagnants => 1er juillet mais pas sur car il faudra passer par l'iF 

• Espace Wallonie : partenariat avec réseau crie en été 2023  pour des balades et des 
ateliers / rien d'obligé mais sans doute sympa 

 

Petit bilan de la situation 
 
Bilan des paiements 

• A reçu sa première tranche : Mouscron (sans démarche particulière), Anlier 
mais pas la tranche 4 

• @aurore : demande de contrôle approfondi de la compta à envoyer à la RW 
• qui d'autres concernés ? Personne d'autre cette année. Mais d'autres fois pour 

autre subvention (Villers) ou il y a quelques années (Spa). Toujours dû fournir 
les docs à la demande du service compta. 

Bilan du décret 

• réunion le 25 avril à Namur (voir les pv et docs) 
• réunion avec rid et iew la semaine dernière  (pas encore de pv) 
• on attend une stratégie pour cet été avec un rétroplanning et des docs partagés (car là 

c'est compliqué) 
• prochaine rencontre le 24 juin avec ministre (une heure) juste avant ag iew (on devrait 

avoir quelques infos de plus) 
• plus d'infos https://app.sparkmailapp.com/web-

share/m7uZOA0MwBhs6q3Fdl2TsZtv5re5Dqaz0CQZLND_ 



• la Ministre viendrait pour rassurer les assois et clarifier le cadre du mandat du 
RID et IEW + de la suite 

• suite 12 juillet en présence pour travailler sur 3 sous groupes (infos arrivent via le RID 
et IEW) 

• novembre : ministre devra expliquer stratégie et outils d'aide à décision pour l'octroi 
des subvention. 

• Problèmes en termes de suivi et de communication au niveau IEW et RID : pas clair 
au niveau des articulations, des méthodes de prises de décision... 

• Le décret CRIE reste mais notre financement passe dans le décret associatif.  
• Apparemment, on partirait sur une enveloppe fermée. L'idée est aussi de rationaliser 

les subventions "à la marge" pour les ramener dans notre cœur de métier. 
• Quid bâtiments mis à disposition ? Il a été clairement notifié au RID que ce n'était pas 

leur boulot. C'est à présent dans les mains de Christine qui doit voir comment faire 
pour valoriser cet aspect. 

info agrément 
https://crie.be/coordo/?RenouvellementAgrement22 
Les agréments sont bien à rendre cette année pour octobre 
CARC : on est censé avoir un CARC qui avalise nos projets et nos agréments. Le cabinet va 
voir si c'est bien nécessaire au niveau juridique d'avoir un CARC pour avaliser nos docs. 
 
Partage de nos rapports entre nous? (demande de Zi) 

• rapport ou projet ?  Les rapports, chacun doit se sentir libre. Gatien regarde si l'on peut 
ouvrir un espace sur le site pour y déposer nos rapports. 

• Avait déjà été imaginé il y a un moment. Mariemont : ce serait bien de partager tous 
nos rapports. 

Parcours de l'ErE : spirale de l'ere : pas fini, pas de valeur, pas appuyer par des données 
scientifiques... Quelle  est la pertinence de ce doc ? créé en 2016 et quand même avec des 
assocs mais peut-être finalisé un peu vite par le réseau idée...  
https://www.reseau-idee.be/sites/default/files/media/espace-membres/index_pdf/parcours-
ere.pdf 
Besoin d'un argumentaire pour démonter que l'outil n'est pas légitime. 
 
prochaines dates réunion coordo à partir de septembre? 
En présence : lundi 12 après midi en présentiel à Namur 10h - 16h. 
En virtuel : a déterminer par la suite très vite via doodle ou autre 
 
Agenda 
 9 sept Namur : journée accord de coopération : qui y va en tant que réseau crie représentant 
de l'accord de coop ?  La représentante est Anne-Laurence (je ne suis pas dispo mais 
Guillaume mon collègue y va)--> voir si elle y va. Sinon, plusieurs CRIE seront de toute 
façon présents. 



 
Jours blancs 
Plus aucune obligation par rapport aux jours blancs --> chacun fait comme il veut 
 
Subvention EdD: nouvelles? Prix des animations? (Zi) 
Villers : on fait payer mais tarif préférentiel 250 euros/classe au lieu de 1000 euros. 
Mouscron et Liège : pas de diminution 
 

Suite réorganisation réseau crie 

gouvernance du Réseau CRIE : 1er échanges sur nos désirs sous jacents 

• @gatien : volonté de rester "concret" et de ne pas sortir une artillerie trop lourde qui 
complique et alourdi... la gouvernance est un outil pas une fin en soi / si on doit y 
passer 1 an (et bcq de sous) faut vraiment que je comprenne la plus value réelle 
(entendons nous bien, je suis pour la définition d 'une gouvernance mais "à bonne 
échelle"). Rester souple. Pas de besoin obligé de personne extérieure mais pourquoi 
pas. 

• Mathieu : nécessaire, besoin de prendre en main la suite après Christophe et Gatien. 
Besoin de sortir cela de nos réunions "classiques" --> mise au vert. 

• Villers  : ok pour une mise au vert dans le but de réfléchir à la gouvernance. Besoin de 
sortir du cadre pour travailler ce point.  

• Mariemont : oui il faut travailler sur cette gouvernance 
• anlier : un gt se crée avec gatien et tof pour faire une proposition qui serait débattue 

dans la mise au vert) 
• Valérie : structure allégée : pour certaines choses = esprit de la loi / pour d'autres ce 

sera bien la LOI (car du contrôle est possible : UBO par ex) 
• Mathieu : gouvernance = outil pratique et pragmatique 
• Christian : les derniers mois ont montré que importance de = lien avec cellule avec 

cabinet / il faut de la gestion asbl mais aussi (surtout) donc représentation + lien avec 
admin et cabinet +  

• Aurore : il est toujours envisagé d'avoir une aide extérieure si nécessaire pour nous 
guider dans ce travail.  

• Oui mais attention à bien différencier gouvernance et stratégie de développement. Les 
2 peuvent se faire via personne extérieure mais séparément. 

• Marie-Odile : rejoint ce qui a été dit sur lourdeur, concret... Chouette de se faire aider 
par une personne extérieure mais on peut travailler directement ensemble plutôt que de 
faire des "entretiens" séparés avec chaque CRIE. Penser agenda assez vite pour mise 
au vert. 

• Zita : ça serait chouette de pouvoir déjà faire une proposition en septembre puis voir si 
elle est acceptée ou s'il faut consacrer du temps lors de mise ou vert? Car peut-être pas 
(o: Et alors l'argent peut servir à la stratégie... 

• Besoin de définir les ambitions de chaque CRIE par rapport à cette gouvernance : 



• - quel timing ? 
• - quel coût ? 
• - quelle importance ? 
• premier petit pas : première réunion cet été avec les personnes intéressées, pour venir 

avec une proposition affinée à soumettre aux autres --> probablement la semaine du 11 
au 15 juillet 

 
organisation  mise au vert des coordo 

• date et pour quoi faire ?  
• du lien entre nous (ou déjà travail gouvernance) 
• @Namur : Besoin de sortir cela de nos réunions "classiques" --> mise au vert. 
• @Mariemont : ok mais si programme défini à l'avance 
• @Spa : 
• @Villers  : mise au vert, besoin de comprendre les ambitions de chacun sur la 

gouvernance. 
• @gatien : ne pas faire de la mise au vert le départ d'un processus mais bien 

qu'elle fasse partie intégrante du processus 

Etat des GT 
Nuit belle étoile - partage ressources (entre autres : L'édition 2022 - Nuits des forêts 2022 
(nuitsdesforets.com) (Zi) à Anlier ça s'est fait en mai ("Au coeur du vivant") avec 26h en forêt 
- magnifique expérience avec 20 personnes, publique  assez varié... 
Gatien : organisation ce samedi sauf si averses. Avait invité la Ministre et sa fille à venir. 
Rédaction de docs qui servent de support et qui pourraient être partagés. 
GT un peu en stand by mais idée de relancer pour pouvoir refaire cela, piloté par la Réseau 
des CRIE, avec toute une série d'activités à faire --> revient vers ceux qui étaient intéressés 
Villers : probablement reporté fin août suite problème d'accès au site initialement prévu. 
FSM : nuit ce vendredi avec club nature 
     

Divers : 
 
Traces de la journée "Forêt" du 13/06 sont en cours de compilation 
https://www.crie.be/?JourneeInterForet 
 
Retour sur la journée d'échanges "On Sème- Eco-citoyenneté en centres de jeunes" organisée 
par le Collectif MJ Vertes le 14/06 (St Hubert y était) 
il est possible de collaborer avec eux = voir avec Catherine, elle a les infos 
 
Intervention à l'émission Quel Temps! avec focus stages nature (St Hubert, mais mise en 
valeur des stages de tout le Réseau of course :-)) 
Anne Cath : fête des 25 ans du crie...  


